

URUGUAY Cambia

Conocimiento, tecnología, producción, servicios y trabajo decente

Hay agenda y está en marcha

- Ensambladora de vehículos Citroën y Peugeot
- Fábrica de alimentos en Fray Bentos
- Proyecto Ferrocarril Central
- Cable submarino de Internet Uruguay-Brasil-Estados Unidos
- Primer Polo Educativo Superior de Uruguay
- Inclusión financiera para todos los uruguayos
- Diez años de Agestic: acceso a tecnología digital para todos y todas por igual

Presidente Vázquez en inauguración de ensambladora de Citroën y Peugeot

Nueva planta de vehículos demuestra que Uruguay es fértil para inversión extranjera

La instalación de la nueva planta ensambladora de Nordex “demuestra que Uruguay está vigente para los inversores extranjeros, que vienen a generar trabajo y posibilidades ciertas respetando las condiciones locales de estabilidad jurídica, política y social, lo cual abunda y ayuda a que podamos realizar este tipo de inauguraciones”, destacó el presidente Tabaré Vázquez.

Agregó que Uruguay es un muy buen ejemplo para el mundo por la madurez de su sector empresarial, ya sea nacional o internacional, y por la madurez de sus trabajadores.

Al respecto, Vázquez resaltó los avances en acuerdos comerciales y en las negociaciones laborales tripartitas trabajadores-empleadores-gobierno, en las cuales el Ministerio de Trabajo casi no ha tenido que participar desde su reactivación en 2005 “porque en más de 90 % de los casos se logran acuerdos directamente entre empresarios y empleados”.

El mandatario hizo estas reflexiones en su participación el lunes 21, junto con la ministra de Industria, Energía y Minería, Carolina Cosse, y otras autoridades, de la inauguración de la planta ensambladora de Nordex, en sociedad con Euro Automotriz (EASA), para el armado de los nuevos Peugeot Expert y Citroën Jumpy con destino al Mercosur y al resto de América Latina.

El Grupo PSA, nacido en Francia de la fusión de las dos marcas emblemáticas de ese país, se propone ensamblar 6.000 unidades anuales de esos vehículos en la próxima década gracias al acuerdo con Nordex, de larga tradición en el sector automotor local, y EASA, conformada por AFSA y Oversil, importadoras respectivamente de las marcas Peugeot desde 1950 y Citroën desde 1964.

Economía uruguaya creció 16 % de 2011 a 2017 frente a retroceso de 2 % de Argentina y Brasil

“Se debe hacer un gran trabajo de diferenciación para que Uruguay no se vea sumido en la situación general del vecindario y para evitar consecuencias negativas”, advirtió el ministro Danilo Astori, al comparar la expansión acumulada de 16 % del producto interno bruto (PIB) del país con la retracción de 2 % de Argentina y Brasil, entre 2011 y 2017.

Confianza: Emisión de deuda en unidades indexadas a 3,04 %

Uruguay emitió, el martes 22, bonos en unidades indexadas a 3,04 % de interés y a ocho años de plazo, informó el ministro Danilo Astori.

“Hay pocos países en el mundo y casi ninguno entre los emergentes que puedan realizar hoy una operación con esas características”, dijo, para luego señalar que ello “revela el grado de confianza y solidez financiera que tiene el país”.



Presidente Tabaré Vázquez, la ministra Carolina Cosse y otras autoridades en inauguración de ensambladora de automóviles

Industria automotriz es clave para integración regional productiva

El sector automotor es líder en tecnologías y requiere una cadena industrial del Mercosur, señaló la ministra de Industria, Energía y Minería, Carolina Cosse, en la inauguración de planta de Nordex-EASA.

Cosse recordó que esta industria recibió estímulos desde 2005 como sector “clave de la integración regional productiva” y que, gracias a esa política, el área de partes de automóviles de Uruguay multiplicó sus exportaciones por dos veces y media desde entonces y hasta 2013, mientras que la de vehículos armados lo hizo por 20.

Agregó que esta cadena de valor requiere disciplinas como diseño, investigación y desarrollo, y fue la primera en el mundo en incorporar en el proceso de fabricación la tecnología digital o “industria 4.0”, así como la computarización de la mecánica, el uso de datos externos para gestionar el funcionamiento o el uso de Internet para optimizar trayectos y recorridos.

Roballo destacó conquistas laborales en Uruguay



Prosecretario de Presidencia, Juan Andrés Roballo, en sede del PIT-CNT

El prosecretario de la Presidencia y titular de la Junta Nacional de Drogas, Juan Andrés Roballo, defendió la institucionalidad y el ordenamiento jurídico del ámbito laboral uruguayo, que les permite a trabajadores y empresarios tratar la drogodependencia “con un abordaje más humano”.

Esto es posible gracias a las conquistas de trabajadores, empresarios y del gobierno nacional, afirmó Roballo, quien

antes de asumir el cargo actual se desempeñaba como abogado laboralista.

El jerarca participó en la presentación del curso Formador de Formadores: Abordaje desde la Perspectiva de la Salud y Seguridad Laboral del Programa de Prevención de Consumo de Alcohol y otras Drogas en el Ámbito Laboral, realizado en la sede de la central sindical uruguayana PIT-CNT.

Inversiones, trabajo y velocidad por Internet

* La planta Alimentos Fray Bentos, del consorcio integrado por la uruguayana Clady y la argentina La Sibila, demandó una inversión de 100 millones de dólares para producir suero desmineralizado para exportación y genera 100 puestos de trabajo directo.

* Antel invirtió 73,8 millones de dólares en cable submarino que conecta directamente a Uruguay con Estados Unidos, lo cual seguirá mejorando la velocidad y conexión por Internet.

* Uruguay tiene la mayor cobertura de electricidad de América, según la Comisión de Integración Energética Regional.

Uruguay Cambia

La ciudadanía puede acceder de forma libre y gratuita al contenido de este material informativo en sus dos formatos: archivo electrónico en www.presidencia.gub.uy y en su versión de papel. Quien esté interesado podrá copiarlo o reimprimirlo, ya que esta publicación tiene un contenido de carácter público.

Vázquez repasa logros desde 2005 y la estrategia de desarrollo en ejecución hasta 2020

“En 10 años cumplimos con agendas de gobierno basadas en la igualdad de oportunidades, democratización del conocimiento y transformación con equidad”

El presidente Tabaré Vázquez reivindicó en la última semana los logros y avances del gobierno, al tiempo que ratificó su decisión de afianzar la propuesta estratégica de país que comenzó a instrumentarse a partir de 2005.

“Esto es parte de la agenda que se está haciendo” y que sigue a todo ritmo, señaló el mandatario uruguayo el lunes 21, en referencia al lanzamiento del armado en Uruguay de vehículos utilitarios de Citroën y Peugeot con destino al resto del Mercosur y América Latina.

Esa inversión, clave para generar empleo con importantísimo valor agregado en conocimiento, tecnología y capacitación laboral, se le agregan, entre otras iniciativas, una fábrica de alimentos en Fray Bentos que requirió 100 millones de dólares y abrió un centenar de puestos de trabajo, la presentación del ambicioso proyecto Ferrocarril Central y el cable submarino de Internet que conecta Uruguay con Estados Unidos, vía Brasil.

“No creemos para nada que la historia haya comenzando con nosotros, pero una nueva etapa de Uruguay nació con la llegada del gobierno del Frente Amplio en marzo de 2005 (...)”, dijo Vázquez el martes 22 en los 10 años de creación de la Agencia de Gobierno Electrónico y Sociedad de la Información y del Conocimiento (Agesic).

Esa agenda de transformaciones con equidad transcurre desde entonces “no sin dificultades pero con el irrenunciable compromiso con el país, con su ciudadanía y consigo mismo”, complementó.

El Plan Ceibal y las agencias de Gobierno Electrónico y de Investigación son transformaciones estratégicas de Uruguay. (Álvaro García)

Equidad, uno de los pilares de estrategia digital uruguayaya

Una visión integral, la equidad como fin de las políticas digitales, una estrategia clara y ejecutable y un ecosistema con un liderazgo político claro son los cimientos de estos últimos 10 años de profundización y expansión de la tecnología y las herramientas digitales en Uruguay, dijo el titular de la Agesic, José Clastornik.

Inversiones productivas y de servicios

- En los primeros siete meses de este año fueron recomendados 309 proyectos por 496,5 millones de dólares, 75 % de los cuales corresponden a micros, pequeños y medianos emprendimientos. Solo en julio, el Poder Ejecutivo recibió informes favorables de 53 iniciativas por 69,1 millones de dólares.

- OSE invertirá 10 millones de dólares en saneamiento y tratamiento de aguas residuales en la ciudad canaria de San Ramón, cofinanciado por el Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca del Plata.



Presidente Tabaré Vázquez en celebración del décimo aniversario de Agesic

“Hace 10 años nos propusimos digitalizar el país y para eso creamos Agesic en el seno de Presidencia de la República y de modo transversal, y hoy los resultados están a la vista y creo que son ampliamente satisfactorios”, dijo.

Agregó que en la década transcurrida “se construyeron agendas basadas en grandes conceptos que nos identifican como sociedad y que han orientado los resultados obtenidos: igualdad de oportunidades, democratización del conocimiento, transformación con equidad”.

Para Vázquez, “no es casual que este año estemos celebrando el décimo aniversario de Agesic, del Plan Ceibal y de la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), ni tampoco es casual

que estas iniciativas hayan comenzado cuando comenzaron”, porque éstas se integran en esa propuesta estratégica de país que impulsa el gobierno del Frente Amplio desde 2005.

“Este es hoy un país con crecimiento económico a partir de producción inteligente y calificada, un país con bienestar social a partir de la ciudadanía como sistema de derechos, pero también de responsabilidades, un país integrado como tal y, a la vez, a su región y al mundo, un país con confianza en sí mismo, responsable con su presente y optimista respecto a su futuro”, detalló Vázquez en somero repaso de la agenda concreta en marcha.

“Nuestro irrenunciable compromiso y sus resultados tangibles son, seguramente, una de las razones por las que la ciudadanía en las sucesivas elecciones desde 2005 renovó la confianza en este proyecto estratégico. Es que en política y gobierno hay que renovar y renovarse, pero hay valores y principios que son permanentes y compromisos que son irrenunciables. (Tabaré Vázquez)”

Todos los uruguayos acceden hoy a la tecnología por igual

“En el Uruguay de hoy, la tecnología ya no es un componente diferenciador entre ricos y pobres o jóvenes y adultos”, destacó el prosecretario de la Presidencia, Juan Andrés Roballo, en referencia a la disminución casi total de la brecha digital en este país.

“Actores políticos y técnicos tuvieron una visión y la llevaron adelante con una estrategia fundada en el mundo desarrollado y a la cual había que incluir al país y a todos los uruguayos y uruguayas con esas posibilidades y oportunidades”, reflexionó Roballo en el cierre de la celebración del décimo aniversario de Agesic. “Esa visión está basada en la inclusión, equidad e igualdad”, apuntó.

El plan de gobierno digital de Agesic implica 95 % de sus recursos, contiene 19 iniciativas con más de 54 acciones concretas y está dividida en las áreas de gobierno cercano, abierto, inteligente, integrado y digital confiable. Algunos de los programas y aplicaciones son el uso de tics, ciberseguridad, privacidad y protección de datos, acceso a la información pública, firma y autenticación electrónica, incubación y apoyo de proyectos a través de fondos concursables.

Inversiones educativas

- Uruguay cuenta desde el 18 de este mes en Rivera con el primer Polo Educativo Superior de Uruguay, de carácter estatal e interinstitucional terciario que incluye un hogar para albergar a estudiantes en modalidad de internado y concebido en un marco de educación binacional.

- La Universidad Tecnológica construye instalaciones educativas para carreras de alta demanda en el Polo Educativo Superior de Rivera.

- El Centro Universitario de Rivera, en construcción en el Polo Educativo Superior, albergará a unos 700 alumnos y será inaugurado en marzo de 2018.

La inclusión financiera va

Gobierno procura llegar a todos los uruguayos para fortalecer transparencia de pagos

“Facilitar el acceso de los más humildes y de los comercios más pequeños a los servicios financieros y fortalecer la transparencia del sistema de pagos son los objetivos de la inclusión financiera”, enfatizó el ministro de Economía, Danilo Astori, al destacar que el gobierno en pleno impulsa esta ley que mejora la seguridad pública.

Astori aseguró que el presidente Vázquez insistió en coordinar esfuerzos para que el gobierno tome contacto con los actores involucrados, como organizaciones sociales, sindicatos, pequeños empresarios y centros comerciales, entre otros.

“Por eso se apuesta a que sea una causa nacional”, añadió Astori, en conferencia de prensa el lunes 21 tras el Consejo de Ministros realizado en Torre Ejecutiva.

“La inclusión financiera es un cambio estructural y el gobierno decidió impulsar colectivamente esta causa fundamental”, indicó el titular de Economía y Finanzas en la rueda de prensa de la que también participaron los ministros Marina Arismendi, de Desarrollo Social, Carolina Cosse, de Industria, y Ernesto Murro, de Trabajo, así como el director de la OPP, Álvaro García.



Ministros Ernesto Murro, Marina Arismendi, Danilo Astori y Carolina Cosse, junto al director de OPP Álvaro García

Subsidio para equipos de pago de facturas y extracción de dinero

El plan de apoyo a pequeños y medianos comercios de 95 localidades con más de 500 habitantes incluye subsidios de hasta 75 % de la inversión para instalar puntos de pago de facturas y de extracción de efectivo, con un tope de 2.500 dólares. Los interesados tienen tiempo hasta mayo de 2018 para acceder al beneficio.

La medida brindará acceso a estos medios de pago a unas 143.000 personas, anunciaron el ministro Danilo Astori, el director de la OPP, Álvaro García, y el director de la Agencia Nacional de Desarrollo, Martín Dibarboure, quienes enfatizaron sobre los objetivos de esta iniciativa.

Se apunta a comercios instalados, los que ya pueden solicitarlo a través de la casilla de correo convocatoria.corres-

Adhesión de firma Amazonas a la marca Uruguay Natural

“Cuando las empresas utilizan la marca país también ayudan a posicionar a Uruguay”, analizó el director de Uruguay XXI, Antonio Carámbula, en relación a la suscripción a esta iniciativa por parte de Amazonas Uruguay, una de las 550 empresas que ya se adhirió a Uruguay Natural.

“La firma de este convenio es un reconocimiento a la confianza de esta empresa en el mercado uruguayo”, sostuvo.

A partir de este convenio, “nuestros aviones llevarán la marca junto a la bandera uruguaya por todas nuestras rutas en América del Sur”, confirmaron autoridades de la empresa.

Si bien es un cambio cultural que se busca realizar con flexibilidad, paciencia y promoviendo el diálogo entre todos los actores, los resultados hasta ahora muestran que la sociedad está afín a esta transformación, puesto que se cuadruplicaron los dispositivos POS en cuatro años y las tarjetas de débito se multiplicaron por 15 en tres años. (Danilo Astori)

Patrullero del 9-1-1 debe arribar al lugar de llamado en menos de seis minutos en Montevideo

El Ministerio del Interior fijó como meta disminuir de ocho a seis minutos el tiempo de respuesta de los móviles enviados a través del servicio 9-1-1 para Montevideo y de diez a ocho en el caso de Canelones.

Que el funcionario receptor del llamado envíe el móvil, así como que se localicen patrulleros de forma pronta y certera, son aspectos esenciales para cumplir el compromiso, explicó la gerente de Gestión de la cartera, Gabriela Valverde.

“Mejorar los plazos de respuesta a los llamados de emergencia en el servicio 9-1-1 es la meta cuatro enmarcada en los 16 compromisos de gestión del Ministerio del Interior, lo que permite fortalecer la prevención, disuadir y reprimir el delito, garantizar la seguridad y la convivencia ciudadana”, explicó.

Disminución importante en el cobro de aranceles

El ministro Danilo Astori explicó que ya hubo una disminución importante en el cobro de aranceles de tarjetas de crédito y, sobre todo, de débito, al tiempo que creció la emisión del llamado dinero electrónico.

“Hasta hace muy poco tiempo, los aranceles de tarjetas de débito estaban en siete puntos porcentuales y a fin de este año bajará a 1,5”, dijo.

Organizaciones sociales y empresariales apoyan la Ley de Inclusión Financiera

“Existe una cantidad muy importante de organizaciones gremiales de micro y pequeños empresarios, trabajadores, jubilados y pensionistas que apoyan el proceso de inclusión financiera”, aseguró el ministro de Trabajo, Ernesto Murro.

“El gobierno busca que accedan todos los sectores a los servicios financieros, no que sean solamente los que tienen más dinero, mejores niveles educativos o las grandes compañías”, enfatizó.

“Queremos un sistema en el que entren todos, gradualmente, con facilidades, y, por eso, somos un gobierno de diálogo para ir mejorando ese proceso que, decididamente, seguiremos impulsando”, dijo.

La desocupación en Uruguay se ubicó en 8,1 % de la población económicamente activa en el segundo trimestre del año, 0,4 % menos que en el trimestre inmediatamente anterior.